

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 72.336, y nuestro apartado de Correos el 457.

10 Céntimos Año VII.-Num. 1.575

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72.336

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración Conde de Romanones, 12

LUNES, 18 DE FEBRERO DE 1929

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

NOTICIAS DE AVIACION

Los aviadores franceses Le Brix, Paillard y Jousse inician el vuelo a Saigon. ORLY, 18.— Los aviadores Le Brix, Paillard y Jousse han salido para Istres, desde donde emprenderán el vuelo a Saigon.

ISTRES, 18.— Los aviadores Paillard, Le Brix y Jousse, que salieron de Orly, de conformidad con lo que anoche se anunció, a las doce y cincuenta, llegaron a Istres a las diez y seis y cuarenta. Esta noche se proponen emprender el vuelo con dirección a Saigon.

EXTRANJERO

El presidente del Rotario Internacional VIENA, 18.—El señor J. B. Sutton, presidente del Rotario Internacional, y su esposa han llegado a esta capital en su viaje mundial para visitar los principales Clubs Rotarios. Permanecerán aquí varios días y el Club Rotario vienés ha preparado en su honor varias fiestas y excursiones.

Nuevas monedas belgas BRUSELAS, 18.—El ministro de Hacienda ha sometido a la firma del Rey Alberto el proyecto de ley relativo a la acuñación de las nuevas monedas de níquel de cinco francos, que han de sustituir a los billetes actualmente en circulación.

La cantidad que será acuñada se eleva a 150 millones.

Muertos y heridos por una explosión de gas en Praga ROMA, 18.—En Praga ha ocurrido una formidable explosión de gas en el centro de la ciudad, produciendo algunos muertos y varios heridos.

El mariscal Foch continúa mejorando ROMA, 18.—Las últimas noticias transmitidas desde Francia dicen que continúa lentamente la mejoría iniciada en la dolencia que aqueja al mariscal Foch.

Pensiones a las viudas de Radich y Bassaric ROMA, 18.—El Rey de Yugoslavia ha sancionado una ley concediendo pensiones a las viudas de los diputados croatas Radich y Bassaric, asesinados en la Skupchina.

Los periódicos consideran este gesto del Soberano como una nueva tentativa para llegar a la pacificación de Croacia.

Los sermones de Cuaresma ROMA, 18.—Con asistencia del Pontífice, cardenales, patriarcas y arzobispos, el predicador apostólico, padre Victorio de Sestri, ponente capuchino, ha pronuniciado el primer sermón de Cuaresma.

La cuestión romana

Se desmiente que el Gobierno italiano vaya a emitir un empréstito ROMA, 18.—El "Giornale d'Italia" desmiente terminantemente una noticia que ha circulado, según la cual el Gobierno italiano iba a concertar un empréstito "de conciliación" para cubrir la deuda que el Estado ha contraído con la Santa Sede con arreglo al Tratado firmado hace pocos días. El periódico añade que el Gobierno no ha pensado en tal empréstito, sino que hará frente a las nuevas obligaciones financieras que ha asumido, con arreglo a su Convenio con el Vaticano, recurriendo tan sólo a los llamados "procedimientos ordinarios".

El Gobierno regalará al Papa un lujoso tren ROMA, 18.—Con motivo de la próxima inauguración de la estación de la Ciudad Vaticana, el Gobierno regalará al Padre Santo un lujoso tren pontifical, que estará dotado de todos los adelantos modernos.

Contrariamente a lo que ha asegurado el periódico "Popolo d'Italia", se estima en los círculos políticos italianos que la cantidad que, como compensación, será entregada al Pontífice irá incluida en el presupuesto ordinario.

La ciudadanía vaticana ROMA, 18.—Según el "Messaggero", en el acuerdo concertado entre el Gobierno italiano y la Santa Sede se estipula que sólo disfrutarán de la ciudadanía vaticana las personas que puedan justificar un domicilio regular en la Ciudad Vaticana, con funciones en la Corte pontificia.

Estas personas no perderán por ello su nacionalidad italiana. También se ha decidido que los niños nacidos en la Ciudad Vaticana serán súbditos italianos y no obtendrán la ciudadanía vaticana hasta el momento en que entren eventualmente al servicio de la Santa Sede.

El mismo diario dice que en el Tratado se ha incluido una cláusula especial prohibiendo la construcción de inmuebles en las inmediaciones de la Ciudad Vaticana, que habrá de estar completamente rodeada de un muro.

El Gobierno del Estado pontificio creará timbres y moneda especial, encargándose de regular las comunicaciones el príncipe Massimo, director de Correos pontificio.

La oración que se rezará por el Rey ROMA, 18.—Todos los diarios publican el texto de la oración por el Rey, que, con arreglo a una de las disposiciones del Concordato, será leída en lo sucesivo en todas las iglesias del reino durante la celebración de la misa mayor, en la que se

invoca de Dios todas las gracias necesarias para que el Soberano cumpla su misión de jefe del Estado. El Viernes Santo se leerá una oración especial, que dice así: "Rogamos por nuestro muy religioso Rey para que Dios Nuestro Señor le asegure nuestra paz perpetua y se le sometan todas las naciones bárbaras."

El Gran Consejo fascista ROMA, 18.—Los periódicos dicen que en el orden del día de la reunión que ha de celebrarse el día 26 de los corrientes el Gran Consejo fascista figura un informe sobre la política general interior y exterior del Gobierno, que correrá a cargo del señor Mussolini, y también un informe sobre el Acuerdo concertado entre Italia y la Santa Sede.

En Nictieroy (Brasil) RIOJANEIRO, 18.—El Obispo de Nictieroy ha dispuesto, entre otros actos, para celebrar la resolución de la cuestión romana, que el sábado y domingo pasado las campanas de todas las iglesias repicasen cada cuarto de hora.

Comentarios del "Jornal do Comercio" RIOJANEIRO, 18.—La Prensa sigue comentando con satisfacción la solución de la cuestión romana.

El "Journal do Comercio" dice que el Tratado firmado el día 11 del corriente marca una época de cordialidad, asistencia, cooperación y seguridad de las relaciones entre la Santa Sede y el Gobierno italiano.

Termina diciendo que el grande acto histórico ha sido recibido por los católicos del Mundo entero con justa satisfacción.

El escritor señor Azevedo Amaral en un extenso artículo titulado "La Fundación Tercera Romana", dice que el señor Mussolini, después de salvar el orden conservador contra la anarquía inminente, una vez cumplida la primera parte de su actuación social y política, pasó a realizar la obra progresiva de reconstrucción nacional, en la cual se destacan grandes conquistas cuyo valor práctico va reflejándose en diferentes modalidades de la vida colectiva de la Italia actual.

Después de ocuparse largamente de varios aspectos del fascismo, se detiene en la cuestión romana, diciendo que con su solución el señor Mussolini ha coronado su obra, representando la integración de todas las fuerzas espirituales de Italia y de su elemento de cohesión al fascismo.

El temporal en el Extranjero

Todo se ha helado en Inglaterra LONDRES, 18.—Ha continuado el descenso de la temperatura en todo el Reino británico.

Ayer y hoy han sido rigurosas las temperaturas, y el aire ha hecho más despacible el tiempo.

Todos los lagos de Londres así como los parques de los suburbios, están helados.

No se recuerda un tiempo igual desde hace muchos años.

El partido de fútbol anunciado ha tenido que suspenderse porque el campo estaba ayer convertido en una laguna helada.

Tampoco pudo celebrarse, por igual causa, el anunciado partido de "rugby".

La superficie de los ríos está completamente solidificada.

De Oxford se reciben noticias diciendo que se encuentran casi aislados, a causa de la nieve.

En Italia están sufriendo una tempestad de nieve LONDRES, 18.—Dicen de Roma que se ha desencadenado una verdadera tempestad de nieve, y que el frío es más riguroso que en ningún año, especialmente en la región Norte.

Los servicios públicos han tenido que ser suspendidos en varias localidades.

En Venecia se han helado parte de los canales, y en algunos de ellos no pueden navegar las lanchas.

Las comunicaciones telefónicas y telefónicas también están interrumpidas en algunos sitios, porque la nieve ha derribado los postes de las carreteras.

Una expedición, que salió con dirección a Burano, se ha perdido hace hoy tres días, y se cree que su situación es comprometida, por haberse acumulado enorme cantidad de nieve en los caminos.

De los Alpes comunican que varios poblados están casi cubiertos de nieve, y se organizan expediciones aéreas para acudir en su socorro.

Se han hundido varios edificios, a causa del peso de la nieve acumulada sobre ellos.

En Austria la nieve detiene a los trenes LONDRES, 18.—Las noticias que llegan de Viena dicen que las numerosas brigadas de obreros enviados para socorrer a los trenes que están bloqueados por la nieve no han podido llegar aún al sitio en que aquéllos están detenidos, lo que hace que sea muy crítica la situación de los viajeros y del personal ferroviario.

El servicio continúa interrumpido. Verdaderas avalanchas de nieve caen sobre los poblados montañoses, que en gran parte están incomunicados.

Se han organizado expediciones en esquís para socorrer a dichos poblados, en vista de que no hay otra manera de poder llegar hasta ellos.

Las montañas de Hungría están blancas RUGBY, 18.—Desde Budapest transmiten noticias del temporal de frío que están padeciendo.

Todas las montañas aparecen completamente blancas por la nieve, cuya aglomeración es tan grande que en algunos puntos rueda en grandes masas hasta el llano.

Muchos animales dañinos, huyendo del

frío de los montes, invaden los poblados y caseríos, especialmente por la noche, causando grandes daños.

Se han registrado también muertes de varias personas.

El tráfico está por completo interrumpido, habiéndose dado orden de que no salgan los trenes en determinadas líneas.

En algunas poblaciones la nieve llega a los primeros pisos de las casas, impidiendo a sus habitantes penetrar en ellas por las puertas, teniendo que hacer por las ventanas.

En otras no tienen agua, porque se han helado los pozos.

Algunas ciudades han quedado aisladas y en general los servicios telefónicos y telegráficos se hacen con dificultad.

Son hallados en Alemania algunos niños sobre bloques de hielo LONDRES, 18.—Noticias de Lindan dan cuenta de que la población encontró sobre un bloque de hielo a dos niños, creyéndose que un tercero, que iba con ellos, ha perecido ahogado.

Aunque los niños fueron auxiliados desde el primer momento, todo resultó inútil, falleciendo poco después.

En Gotha, a causa de la falta de carbón, porque no llegan los trenes que lo llevan, no pudo funcionar la fábrica de gas, quedando la ciudad sin alumbrado.

Ocho trenes están bloqueados por la nieve en Prusia oriental, teniendo que enviar socorros.

En muchas poblaciones han sido cerradas las escuelas.

El hielo, en el mar Báltico, alcanza cinco metros de altura.

A causa de la gripe, están atestados los hospitales en la región de Turingia.

Se ha tenido que poner tasa a las familias para el consumo del carbón.

En los Balcanes mueren ahogados cuarenta gitanos LONDRES, 18.—Comunican de Zagreb que el río se ha helado en las cercanías de Titovetz, cubriéndose de nieve.

Creyendo que tendría bastante consistencia la capa helada, una tribu gitana, compuesta de 32 personas, intentó atravesarlo andando.

Cuando llevaban andada la mitad del camino, la capa se rompió, y se ahogaron 40 personas.

Sólo dos de las que iban en la caravana pudieron ser salvadas.

En los Balcanes el descenso termométrico es enorme, dando lugar a muchas enfermedades y a grandes perjuicios.

Cierra una fábrica por falta de agua PARIS, 18.—A consecuencia de la falta de agua, debida al intenso frío, una de las más importantes fábricas de automóviles de la región parisina se ha visto obligada a cerrar sus puertas cesando todo trabajo.

Más de cuarenta heridos por resbalar en la nieve helada LONDRES, 18.—Anoche nevó durante dos horas, haciendo muy difícil la circulación a consecuencia de lo resbaladizo del piso.

Las caídas fueron muchas, teniendo que ser trasladadas a los hospitales más de cuarenta personas.

La mayoría de éstas sufrían fracturas de brazos o de piernas.

A consecuencia del frío sufrieron desvanecimientos muchos transeúntes.

Ríos desbordados ATENAS, 18.—A consecuencia de la torrencial lluvia que ha descargado sobre la región, se han desbordado los ríos Struma, Vardar y Maritza, inundando las llanuras y poblados.

Han quedado cortadas las comunicaciones ferroviarias y telegráficas con Turquía.

Bratislava sigue aislada por la nieve PRAGA, 18.—El frío continúa intensísimo, llegando a marcar el termómetro en algunas localidades más de 30 grados bajo cero.

La ciudad de Bratislava continúa aislada por encontrarse completamente interrumpido el servicio ferroviario.

NOTICIAS DE BARCELONA

Anciana asesinada y robada misteriosamente BARCELONA, 18.—En la casa número 25, piso primero, segunda puerta, de la calle de Ayala, vivía la anciana María Piquer Antolín, de sesenta y cinco años, natural de Valdegorria (Teruel), y su hijo, José Ferrer Piquer, de veintidós años. Esta anciana tenía pocas relaciones con sus vecinas, y la puerta del piso permanecía cerrada siempre.

Al anochecer de hoy, la niña de seis años Irene Espeleta, que vive con sus padres en el quinto piso de la mencionada casa, observó que la puerta del piso habitado por la anciana estaba abierta, y las luces del interior apagadas.

Dió cuenta del hecho a sus familiares, a quienes les extrañó grandemente, y supusieron que podía tratarse de que, hallándose ausente María, hubieran penetrado ladrones, por lo que dieron conocimiento al cuartelillo de la Guardia municipal.

Dos guardias se presentaron en la casa y encontraron a la inquilina, al parecer, cadáver.

Dieron aviso al Juzgado, que al personarse en la vivienda, parece encontró a María Piquer echada de bruces sobre la cama de su dormitorio, con las piernas fuera de la cama.

La piedra afilada, que fue encontrada también en la habitación; la anciana estaba vestida. En otro lugar fue encontrado un cuchillo ensangrentado; además, se pudo observar que los muebles habían sido registrados, estando en desorden las ropas que se guardaban en los cajones.

Las llaves correspondientes a la cerradura de la puerta de la vivienda estaban colocadas en la parte interior de la misma.

Como quiera que ha podido averiguarse que María Piquer estuvo a eso de las seis de la tarde en una lechería establecida en la misma calle, se supone que la persona que le dió muerte entró en la casa con ella, y una vez dentro, de un empujón la arrojó sobre la cama, golpeándola con la piedra.

También debió utilizar el arma para consumar el delito; pero en el cuerpo de la víctima no ha podido apreciarse hasta ahora más herida que la de la sien, hecha, según todas las probabilidades, con la piedra.

Cuando se hallaban en el piso los agentes de Policía llegó el hijo de la víctima, que regresaba del trabajo, y se produjo la escena que es de suponer.

José notó la falta de un traje suyo, una libreta de la Caja de Ahorros a nombre de su madre, en la que guardaba 400 pesetas, y unas veinte pesetas en metálico, lo que hace suponer que el móvil del crimen fue el robo.

Se tiene también el convencimiento de que el crimen ha sido cometido por persona que conocía la casa y que no es habitual de delitos contra la propiedad, así como que se trata de persona robusta y fuerte, porque la víctima era corpulenta.

Entre los vecinos se comenta mucho el suceso, suponiéndose que el criminal, al penetrar en la casa, creyó obtener gran lucro con su hazaña, pues a María se la consideraba como mujer afortunada.

El Juzgado, después de una detenida inspección ocular, ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito judicial del Hospital Clínico.

Hemos oído decir a los vecinos que para esta noche fueron citados a declarar en el Juzgado la niña Irene y sus familiares.

Algunos vecinos dicen que cuando la niña observó que estaba la puerta abierta, miró hacia el interior, y que le pareció ver unas sombras que se movían; pero no pudo distinguir si se trataba de hombre o mujer.

Un vecino ha manifestado que sobre la hora en que debió cometerse el asesinato vivió en la escalera a un individuo joven que llevaba guardapolvo y que parecía dirigirse al terrado, cambiando de dirección al darse cuenta de la presencia de aquél, y desapareció por la puerta de entrada a la finca.

ECOS DE SOCIEDAD

Para mediados del próximo abril, ha sido concertada la boda de la bella señorita María Leticia de Martí y Rodríguez de Castro, hija de nuestra distinguida colaboradora doña Isabel, con don Leoncio González de Gregorio y Arribas.

S. M. el Rey se ha dignado apadrinar dicha boda.

Felicitemos a los futuros esposos y les deseamos todo género de venturas.

Se halla muy mejorada de su dolencia la señora de Urquijo (don Fernando).

Asimismo se halla muy mejorada de la grave dolencia que ha padecido la señora de Retamal (don Rafael).

Después de pasar una temporada en Chile, ha regresado a Madrid la condesa de Welzeck, esposa del embajador de Alemania.

Ha marchado a Oviedo el marqués de la Vega de Anzó.

De Sevilla han llegado el marqués de Sancho y de Campo de Criptana y el conde de las Cabezas.

Se han trasladado de Barcelona a Madrid el conde de Valcabra y el conde de Valde Llano, y de Barcelona a su finca de Osuna, los marqueses de Monteflorido.

En el mes de marzo se celebrará la boda de la señorita María Teresa Sánchez Ibarguen con el marqués de Villar del Tajo.

Ha dado felizmente a luz un hermoso niño la marquesa de la Sierra.

Con este motivo están recibiendo muchas felicitaciones, además de los padres del recién nacido, sus abuelos, los marqueses del Castelar y de Villatoya.

Los siniestros marítimos

SOFIA, 17.—El vapor francés "Jacques Fraissine" ha chocado con unos arrecifes de la costa búlgara, cerca de Varna, yéndose a pique.

Una parte de la tripulación ha podido salvarse; pero el resto ha perecido.

NUEVA YORK, 18.—Se ha recibido un mensaje radiotelegráfico lanzado por el buque de 4.830 toneladas "Padnsay", perteneciente a la United States Shipping Board, pidiendo socorro.

Señalan su posición a una distancia de 1.100 millas al este de Nueva York.

Agrega que ha perdido el timón, y que se encuentra en situación muy apurada, luchando con una mar muy gruesa.

LA POLITICA EN FRANCIA

Se habla de una maniobra política contra el Gobierno.—La votación de ayer PARIS, 18.— Los diarios hablan de una maniobra política que empieza a dibujarse, estimando en general que el Gobierno no debe atribuirle verdadera importancia, y que sabrá salvar la situación y restablecer la calma y la estabilidad política.

Estos comentarios se relacionan con el resultado del escrutinio de ayer en la Cámara con motivo de la votación del proyecto socialista de amnistía—contra el cual planteó el Gobierno la cuestión de confianza—, y en la que, de 552 votantes, 250 diputados lo hicieron contra el Gobierno.

Los votos de la oposición se descomponen en esta forma:

11 comunistas.
100 socialistas.
103 radicales socialistas.
17 republicanos socialistas.
5 demócratas populares, alsacianos todos ellos.

3 autonomistas, y
15 pertenecientes a diversos partidos.

En la votación se abstuvieron 11 radicales socialistas.

Las reformas judiciales PARIS, 18.— El Consejo de ministros celebrado ayer además de decidir la actitud del Gobierno en lo que se refiere a los artículos del proyecto colectivo, relativos a las Congregaciones de misioneros, sobre cuyo desglose será planteada la cuestión de confianza, acordó encargar al ministro de Justicia, señor Barthou, de plantear también la cuestión de confianza, en nombre del Gobierno, si fuera necesario, con motivo de la discusión del próximo martes de las reformas judiciales oponiéndose a la enmienda en la cual se solicita el restablecimiento de los Tribunales que fueron suprimidos en 1926.

Vida de fuera

Salas de calefacción pública En Berlín, y para combatir los rigores del frío, se han instalado grandes salas en cada distrito, con potentes estufas, en las que puede albergarse un crecido número de personas. Según el barrio en que están instalados estos acogimientos, han sido destinados a públicos diversos; uno de ellos lo es, por ejemplo, a los que perciben modestas pensiones del Estado por accidente de guerra o incautación de sus bienes, y que, para ser admitidos en el albergue, han de exhibir su carnet de pensionista.

En estos albergues se les da también una taza de café y un panecillo, con lo que el Estado sustituye el subsidio en carbón o especie que venía pasándoles.

Los albergues se abren a las seis de la mañana, y desde los primeros momentos se encuentran llenos por público, en su mayoría ancianos, que pasan allí todo el día sentados en confortables sillas y disponiendo de una mesa sobre la que pueden escribir, leer o jugar.

En otras barriadas, las más extremas y pobres, los albergues ofrecen un curioso aspecto de patio de Monipodio, porque a ellos acude la gente más desvalida y miserable; tienen también sitios donde sentarse y permanecer todo el día, y también se les facilita, mediante el pago de 10 céntimos, un café y un panecillo, pero es tan poco de fiar el personal de estos albergues que se les exige otros 10 céntimos de fianza en garantía de que devolverán la taza y la cucharilla...

Los albergues han sido acogidos con aplauso en Berlín y la caridad se manifiesta en ellos en formas prácticas y también artísticas, siendo frecuente que visite estos albergues algún artista o algún grupo de éstos que ofrecen a los miserables un esparcimiento artístico realizando algunos números.

En estos albergues se ven tipos muy conocidos del viejo Berlín, antiguos rentistas o propietarios arruinados por la guerra, viejos artistas, gentes que un día predominaron en el mundo de la belleza o la riqueza y hoy sufren del mayor desamparo y soledad.

El túnel bajo el canal de la Mancha Es curioso recordar cómo el proyecto de construcción de un túnel bajo el canal de la Mancha, que tanto preocupa ahora a los ingleses, data de 1802 y fue una de las grandes ideas del más temible enemigo de Inglaterra: Napoleón, a quien, a continuación de la paz de Amiens el ingeniero Mathieu propuso la construcción de una comunicación que uniera bajo la Mancha a Francia e Inglaterra. Bonaparte, perplejo, indagó a Fox, quien pareció también encantado del proyecto, pero las cosas no estaban preparadas, ni desde el punto de vista técnico ni mucho menos desde el político.

Posteriormente, a mediados del siglo XIX, el ingeniero francés Thomé de Gamond, que murió en 1875, consagró su vida y su fortuna al estudio del túnel bajo la Mancha. La Reina Victoria de Inglaterra se interesó también vivamente por el proyecto del túnel, y en 1866 escribió personalmente a Thomé de Gamond una carta en la que le decía: "¿Cómo os bendiciría yo y todas las mujeres inglesas si triunfáseis suprimiendo la travesía por el canal de la Mancha!"

La construcción del túnel subterráneo queda, por tanto, confiada a los embates del feminismo.

CRONICA DE SUCEOS

EN MADRID

Un guarda muere intoxicado por las emanaciones de un brasero

En las obras de ampliación que están realizando en el depósito de máquinas de la estación del Mediodía prestaba sus servicios como guarda Lucio García Sánchez, de veintiocho años, soltero y domiciliado en la calle de Pío Felipe, 13 (Puente de Vallecas).

Para resguardarse de las inclemencias del tiempo tenía una casilla de pequeñas dimensiones, donde se acomodó ayer por la mañana, pues como domingo no trabajaban los obreros.

En la casilla colocó un brasero con gran cantidad de carbón, quedándose dormido Lucio.

Unos compañeros llamaron en la casilla, viendo por los cristales de la puerta que el guarda estaba tendido en el suelo y en posición como si se hubiera caído de la silla.

Al ver que no contestaba a las llamadas, lo pusieron en conocimiento de la Guardia Civil del Puente de Vallecas, que acudió, en unión del Juzgado municipal del referido Puente, abriendo la puerta y observando que Lucio era cadáver.

Reconocido por un médico de la localidad, informó que la muerte había sido producida por intoxicación, debida al óxido de carbono desprendido del carbón del brasero.

Después de instruir las diligencias oportunas ordenó el traslado del cadáver al Depósito judicial de Vallecas, sito en el cementerio, donde hoy practicarán la autopsia del infortunado guarda.

Descarrila el expreso de Algeciras

La Comisaría de la estación de Atocha ha comunicado a la Dirección general de Seguridad que entre las estaciones de Arimate y Montejanque descarrilaron seis unidades del expreso de Algeciras, no ocurriendo desgracias personales.

Los viajeros tuvieron que hacer transbordo, llegando a Madrid por esta causa con tres horas de retraso.

Muerte repentina

En la pensión Maravilla, sita en la calle de Alberto Aguilera, 58, falleció repentinamente el huésped Pedro Gil Municio, de treinta y cuatro años, soltero y natural de Segovia.

Incendio

En la calle de Francos Rodríguez, 22, piso principal, domicilio de don Luis Chávarri, se produjo un incendio por haberse inflamado una estufa de petróleo.

El servicio de Bomberos logró extinguirle rápidamente, no ocurriendo desgracias personales.

Robo en un almacén

El conserje de la Casa Siemens, sita en la calle del Barquillo, 28, Desiderio González, ha denunciado que de dicho almacén han sustraído material eléctrico ignorando la causa del mismo.

EN PROVINCIAS

Oculto el cadáver del hijo por temor al marido

SANTANDER, 18.—En Cabezón de la Sal, el matrimonio Ignacio Osle Urresti y Florinda González Balbas sostenían frecuentes altercados porque la mujer se embriagaba. Varias veces se separaron, y en la actualidad no vivían juntos. Ignacio, sospechando algo anormal en su hogar, llegó anoche al mismo y preguntó por su pequeño, y la mujer le contestó con evasivas; pero luego le dijo que el niño había muerto hace días y que lo había ocultado por miedo al esposo. Este, todos los días, preguntaba antes de ir al trabajo por el niño, y la mujer le contestaba que se hallaba dormido.

Reconocido el cadáver que había ocultado la mujer no presentaba lesión alguna; pero se hallaba en estado de gran descomposición. Se cree que el niño murió hará unos veinte días.

Deja morir de hambre a su hijo

LEON, 18.—En el pueblo de Senra la vecina Florentina García, de cuarenta y cuatro años, casada, dejó morir de hambre a un hijo suyo, de mes y medio de edad. La Guardia civil la detuvo en completo estado de embriaguez.

Se arroja por el balcón porque vió su vida en peligro

SEVILLA, 18.—La joven de veinte años de edad Josefa Rodríguez Martín, que hace unos días se arrojó a la calle desde un balcón de su casa, ha denunciado a la Policía que había sostenido una disputa con la dueña de la casa, llamada Rafaela Gutiérrez, y el amante de ésta, Eduardo Gómez, los cuales la perseguieron por la casa, y al ver que Rafaela esgrimía una navaja se arrojó por el balcón para evitar la agresión.

Veinte mil pesetas de pérdidas

SADA, 18.—A las seis de la madrugada del domingo se declaró un incendio en una casa del lugar de La Coba, del término municipal de Oleiros, propiedad de Doctores López Barreiro, que habita la mencionada finca en unión de dos hijos de doce y quince años, encontrándose el marido ausente en América.

Según parece, a las cuatro de la madrugada del citado día se levantaron los tres, y después de calentarse el desayuno en unas brasas se dirigieron a una playa a coger mariscos.

Sin duda, una brasa mal apagada prendió a un montón de leña que había en la cocina, originándose de esta forma el incendio. Al darse cuenta del fuego los vecinos trataron de sofocarlo arrojando agua que utilizaron de algunos pozos inmediatos; pero sus esfuerzos resultaron ineficaces, pues el fuego destruyó toda la finca, que constaba de planta baja y primer piso, quemándose también todos los muebles y enseres. Sin embargo, pudo evitarse que el fuego se propagase a una

cuadra que encerraba algún ganado adosada al edificio incendiado.

Las pérdidas se calculan en unas veinte mil pesetas.

Anciana abrasada

LEON, 18.—En el pueblo de Pinos se quemó la casa de la vecina Lucinda Alvarez, de setenta años, pereciendo ésta entre los escombros. Se ignoran las causas del accidente.

AYUNTAMIENTO

El secretario, señor Ruano, ha pedido su jubilación

En el registro de entrada de las oficinas del Ayuntamiento se ha presentado una instancia de don Francisco Ruano, secretario de la Corporación, en la que solicita ser jubilado.

Apoya su deseo en motivos de salud. Al pedir su jubilación lleva el señor Ruano empleado en el Ayuntamiento más de cuarenta años, de ellos más de treinta como secretario.

Desde hace tiempo, el señor Ruano se quejaba de su mal estado de salud, que, a su juicio, iba camino de restarle las energías necesarias para desempeñar una labor tan profusa como la que por razón del cargo le estaba encomendada, y, hombre de conducta recta, no ha querido, por lo visto, seguir al frente de la Secretaría sin la plenitud de fuerzas necesarias para atender como hasta aquí, con la máxima actividad y celo, función que tantas actividades requiere.

Hace unos días pidió y obtuvo una licencia ilimitada, y a ella ha seguido la expresión de este deseo de ser jubilado.

Y si esto es así, los Ayuntamientos futuros pierden al marcharse el señor Ruano un colaborador eficaz.

La noticia, divulgada ayer entre los empleados municipales, causó en todos verdadera sorpresa.

La salud del Rey Jorge V

RUGBY, 18.—Las noticias que llegan de Bagnor acusan notable mejoría en el estado del Monarca.

La noche la pasó muy tranquilo, durmiendo normalmente, lo cual demuestra que el estado de mejoría se ha consolidado y que progresa visiblemente en el poco tiempo que lleva fuera del Palacio de Buckingham.

Ya se le ha permitido fumar algunos cigarrillos y leer durante algunos ratos, así como recibir personas de su intimidad.

Los médicos han apreciado un aumento de peso en el Monarca.

El doctor Howitt ha marchado a Londres por no ser ya necesaria la aplicación de los rayos luminosos en el tratamiento a que se ha sometido al Rey.

Noticias oficiales

LONDRES, 18.—Anuncian oficialmente desde la residencia de Bagnor que el estado del Rey es bueno y que los progresos que hace en su salud son satisfactorios.

La Reina María atiende a todos los servicios relacionados con la salud del Soberano.

Se preparaba otro complot contra el Gobierno de Portugal

Una detención LISBOA, 18.—Una nota oficiosa publicada esta madrugada dice que la Policía, cumpliendo órdenes del ministerio del Interior, donde se habían recibido informes acerca del asunto, ha detenido al ingeniero señor Veiga Lima acusado de hacer propaganda en los cuarteles de provincias para comprometer a los oficiales en un complot contra el Gobierno.

La Policía ha practicado también varios registros, incautándose de gran cantidad de bombas.

Los trabajos realizados por la Policía

LISBOA, 18.—El director de la Policía de Información del ministerio del Interior ha dado cuenta de los trabajos realizados para limpiar la ciudad de elementos disolventes, que habían recurrido a la fabricación de bombas explosivas, manifestando el director de la Policía que esa limpieza social se ha hecho casi por completo, habiéndose practicado numerosas detenciones y recogido nueve bombas explosivas de gran potencia, y cien de mano, así como algunos fusiles mauser y pistolas, cuyo material habían reunido para el proyectado movimiento del 20 de junio del año último.

La Policía—agregó—tiene conocimiento de haberse propagado una versión, según la cual aquella daba malos tratos a los presos políticos.

Terminó diciendo que los hombres que dirigen la Policía tienen para los presos políticos en general la consideración que merecen aquellos que luchan por un ideal.

CURIOSIDADES

Los excesos del viento y de la lluvia que trae consigo el invierno justifican la reaparición anunciada de las botas altas, sea en cuero de color, sea en charol. Aunque esta moda sea práctica, tiene un no sé qué de influencia eslava—las nuevas botas son completamente al estilo polaco—que las rodea de excentricidad.

Algunos pretenden haber hilado el aluminio, es decir, etimológicamente, haberlo hecho hilos. En hilos lo bastante sólidos y flexibles para poder tejerlos. De suerte que un día iremos por el mundo vestidos de metal. Aceptemos el augurio.

Pero ¿cómo se zurcirán estos trajes? ¿Con un soplete?

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

El paricidio del Hotel Alfonso XIII

El sábado por la tarde, después de las siete ocurrió un sangriento suceso en el hotel Alfonso XIII, situado en el número 12 de la avenida de Pi y Margall.

Los protagonistas del drama son don Francisco Garrido, médico de Granada, y su esposa doña Josefa Giménez Montegui.

Antecedentes del crimen: los celos, celos constantes y terribles de don Francisco, avivados por frecuentes anónimos sobre la poca fiabilidad de su esposa.

Anteriormente, en Granada y distintas ocasiones, ya hubieron entre los conyuges violentas escenas.

En la actualidad se encontraban accidentalmente en Madrid, de donde debían de haber marchado el mismo día de la tragedia. En él las relaciones entre ambos esposos habían sido normales y de cordialidad suma.

De sobremesa, la doña Josefa indicó su propósito de salir, y de acuerdo con su marido lo realizó otreciéndole estar de vuelta a las seis y media.

Con los esposos también habían venido de Granada su hijo—el más pequeño de los cuatro habidos en el matrimonio—, de tres años de edad, llamado Manolito, y la niñera de éste, Asunción Haro.

El señor Garrido, que también salió a la calle media hora después que su mujer, a poco regresó preguntando a la criada si había vuelto la señorita, y al obtener respuesta negativa se puso en extremo nervioso y agitado.

Volvió a salir a la calle y regresó nuevamente a poco, haciéndolo así hasta cuatro veces.

De vuelta de la última don Francisco dijo a la criada:

—Mira lo que acabo de comprar! Y la mostró una pistola automática.

La criada se sobrecogió, pero hubo de decirle:

—No sé para qué quiere usted llevar eso encima, con lo pengroso que es.

—Tenía que comprarla. Ahora mismo—añadió—la he comprado, y cerca de aquí.

Ya no hablaron más. Era entonces las seis y media, hora en que debía haber regresado doña Josefa Jiménez, la esposa del médico, para ir al teatro.

La tragedia

Ya eran más de las siete cuando la esposa, doña Josefa Jiménez, llegó a la habitación del hotel, dirigiéndose a la interior. Allí discutieron a viva voz; pero las palabras que se cruzaron no se percibían. La doméstica Asunción, que se hallaba en la suya con el niño Manolito, se daba perfecta cuenta del disgusto; pero no oía lo que se decían.

Cerca de un cuarto de hora duraría la violenta discusión conyugal, y entonces salieron marido y mujer, ésta delante, a la primera habitación, o sea a la en que estaba la criada con el niño.

Doña Josefa sólo se había quitado el sombrero.

Aún tenía puesto el abrigo de pieles y sostenía en sus manos un paquete de encajes y otras cosas que había comprado.

En tal actitud, al llegar ambos a la expresada habitación, hallándose la mujer de espaldas a su marido, éste, sin decir palabra, sacó la pistola e hizo sobre su esposa tres disparos seguidos.

La mujer, alcanzada por los tres proyectiles, dos en la espalda y el tercero en el lado izquierdo de la cabeza, cayó al suelo mortalmente herida.

La escena fué verdaderamente espantosa. La criada Asunción, aunque aterrada, tuvo ánimo suficiente para tocar el timbre. El marido agresor, al hacer el tercer disparo, soltó el arma.

Entonces Asunción, la recogió subrepticamente y la escondió en el armario de luna, allí existente, el que cerró con llave.

Y el niño Manolito... La pobre criatura, inocente testigo presencial de la tragedia, se abrazó al cuerpo de su madre, cubriéndose de su sangre, y besó su rostro. Y luego, llorando, pegó a su papá.

El agresor, que no rechazaba a su hijo, buscó entonces por el suelo la pistola.

—Dame la pistola!—gritaba a la doméstica.

La tremenda escena referida se desarrolló en cuestión de instantes.

Después, atraídos por los timbres y por las tres detonaciones, acudieron numerosos empleados del hotel y muchos viajeros.

Fuó la primera persona que acudió la camarera que servía al matrimonio, Anita Chaves González, de treinta y dos años, la cual, como el agresor se obstinaba en buscar el arma a todo trance, sin duda con ánimo de quitarse la vida, tuvo que luchar con él a brazo partido, llegando al extremo de arrancarle un botón de la americana.

Todos, el niño, la criada, la camarera, se llenaron las ropas de sangre.

El agresor, especialmente, tenía todo el traje y los puños de la camisa tintos en sangre.

El cuerpo de la desgraciada mujer, exanguie, fué colocado en la cama de la habitación.

A los cinco minutos de la agresión dejó de existir sin haber pronunciado palabra.

Realizado el terrible paricidio y avisadas las autoridades, se constituyó en el lugar del suceso el Juzgado de guardia, el fiscal y varios policías, que realizaron algunas diligencias entre las que fueron las primeras el traslado al Depósito judicial del cadáver de la infortunada señora y al local del Juzgado, esposado, el matador.

También se hizo cargo el juez de la pistola automática y adoptó las consiguientes precauciones para resguardo de los objetos de valor existentes en las habitaciones del hotel.

La criada Asunción Haro, hablando con los periodistas alabó la conducta intachable de su asesinada señora, achacando lo sucedido a la envidia y habladurías.

Esposos y otros lujos

Un hogar sin un esposo, es como un libro sin tema un canto sin "leit motiv" un cuadro sin asuntos.

Después de casados, la mujer debe cerrar los ojos, el hombre los oídos... y ambos la boca.

Limpiar el jardín un sábado por la tarde

debiera causar el mismo efecto en el tipo, apetito y digestión del hombre que un partido de golf; pero no hay esposa que haya podido "demostrárselo".

No os preocupate la dureza de un corazón masculino; son los corazones blandos e impresionables los que os tienen en constante zozobra y sobresalto desde el día de la boda hasta la tumba.

Muchos hombres a quienes les gusta enamorarse en canoa, se ven en la imposibilidad de bailar sin pisar a su esposa o abstenerse de ponerla nerviosa en una casa de diez habitaciones.

Hoy en día, parece casi tan difícil que un hombre concentre todo su amor en una sola mujer como esperar que tenga un billete de mil pesetas.

La noción que el hombre tiene de la economía es pasar sin algo que necesita para comprar algo que no debiera tener... y la mujer está siempre dispuesta a sacrificar algo útil para convertirlo en algo decorativo.

La muchacha tiene su anillo para acordarse de que está comprometida; pero el hombre tiene su conciencia... y una llamada telefónica cada media hora.

"Un buen partido" es un ser lleno de vanidad completamente rodeado de mujeres, y "un mal partido" es un ser lleno de tenacidad completamente rodeado de rececos, sospechas y constante vigilancia.

DICTADURA CIVIL

Una nota oficiosa

Durante la madrugada anterior ha sido facilitada la siguiente nota:

"La Secretaría del Jefe del Gobierno ha terminado la clasificación y peso de la correspondencia recibida con motivo de la irracasada mientona revolucionaria, resultando de la primera que han expresado su adhesión un número de personas aproximado al millón y medio, teniendo en cuenta que mas de 11.000 telegramas son de diputaciones, Ayuntamientos, Sociedades de obreros y agrarias, Uniones Patrióticas, Somatenes, tripulaciones de barcos y unidades armadas; de particulares, 4.500; de extranjeros y colonias de América, 1.000; alcanzando la correspondencia recibida con este motivo el peso de 49 kilos.

Nadie podrá negar que esto constituye una verdadera manifestación nacional. Pues aun así, la persistencia en su actitud rebelde de un centenar de deshechados, y el fácil eco que encuentran para sembrar la alarma en un millar de inconscientes y personas de temperamento incorregible en cuanto a producirse de este modo, es innegable que siguen manteniendo el desasosiego que se recoge en Bolsa y gravita sobre el ánimo de los millones de buenos ciudadanos, en esta ocasión excesivamente pusilánimes, que abrigan temores que carecen de toda justificación.

La misma tranquilidad y mesura del Gobierno debe darles la medida de su seguridad en tener previstas todas las contingencias y contar con todos los elementos precisos para hacer frente a ellas, aun en el caso muy improbable de que tengan ocasión de producirse."

El mitin de higiene social

Bajo la dirección del doctor Navarro Fernández, se celebró un acto de higiene social en el teatro Eldorado.

Don Crescencio Villanueva aborda el problema de la enseñanza, y pide a las grandes figuras en la intelectualidad española divulguen sus conocimientos científicos y literarios entre las clases populares.

El señor Bermúdez, de Cartagena, estudia el urbanismo de Madrid, y dice que debe mejorarse.

Don José Racamonde entona un canto a la juventud española, y especialmente a las mujeres, a las que incita a seguir las huellas de Concepción Arenal.

Don Julio Suárez enaltece las figuras científicas, literarias y artísticas en nuestra Patria, y desarrolla la importancia que tiene la educación física en España.

El señor Barrio Morayta trata el tema del abaratamiento de las subsistencias y del problema de la vivienda insalubre.

El doctor Navarro Fernández se lamenta de que no haya podido asistir el doctor Gómez Cornejo, al que se le ha practicado una grave operación, exponiendo las terribles enfermedades producidas por la adulteración de alimentos.

Homenaje nacional a Serafín y Joaquín Álvarez Quintero

Exposición de interpretaciones artísticas de su teatro

Hasado mañana, miércoles, a las doce y media de la mañana, se celebrará en el Salón de Amigos del Arte, Palacio de la Biblioteca Nacional (planta baja) la inauguración oficial de la Exposición de interpretaciones artísticas (pintura y escultura) de las heroínas femeninas del teatro quintero.

El acto, que revestirá gran solemnidad, será presidido por las autoridades académicas y por una representación del Gobierno.

En la tarde del mismo día quedarán abiertos al público los salones, donde se podrán admirar los cuadros y esculturas que han presentado los señores Romero de Torres, López Mezquita, Hermoso, Benedito, Pons y Arnau, Chicharro, Pinazo, Benlliure, Apperley, Santiago Martínez Grosse, Miguel Angel del Pino, Francés, Garnelo, etc.

La salud del conde del Grove

El curso de la enfermedad que aqueja al ilustre prócer desde hace algún tiempo, ha sufrido pequeño retroceso, debido a habersele complicado con una pulmonía, que hasta ahora no reviste, afortunadamente, caracteres de gravedad.

Ayer mañana le visitó el doctor Elizagaray, y en las primeras horas de la noche, el doctor Gronda.

Los dos doctores han coincidido en apreciar que la enfermedad no tiene ninguna fase que haga pensar en una gravedad inmediata.

GACETILLAS TEATRALES

REINA VICTORIA. — Mañana por la noche, séptima función del abono aristocrático se representará la admirable obra quinteriana, "La boda de Quinita Flores".

En la próxima semana, estreno de la comedia, en verso, original de Luis Fernández Ardavin, "Cuento de aldea".

INFANTA ISABEL. — Mañana martes, por la tarde, última función de abono aristocrático, "El alfiler", la obra más graciosa de Muñoz Seca.

Por la noche y todos los días tarde y noche, la misma aplaudidísima comedia.

ESLAVA. — Mañana por la tarde última representación de "América fragante" y por la noche "Alicia sienta la cabeza", prodigiosa creación de Catalina Bárcena. Miércoles noche, reposición de "Tambor y cascabel", admirable comedia de los Quintero, que Catalina Bárcena interpretará por primera vez en España.

FUENCARRAL. — Mañana martes, a las diez y media, presentación de la notable compañía lírico-nacional "Felisa Herrero-Delfín Pulido, con "La marchenera", en la que tomarán parte tan aplaudidos simos cantantes.

TODAS LAS NOCHES LLENOS—cantantes.

En Romea para ver la graciosa y elegante revista de Alonso, "Las lloronas".

Por la tarde "Las castigadoras", obra de éxito constante.

VARIEDADES

El humo

El humo arrojado por las chimeneas de las fábricas suele contener partículas eléctricas llamadas iones, que, claro, son muy buenas conductoras de electricidad.

Esto significa que si intentamos hacer funcionar un aparato de radiotelefonía bajo las sombras humeantes de grandes chimeneas, observamos serias anomalías en su funcionamiento, debido a la absorción de la energía radiante por la nube de humo, de la misma manera que absorbe la energía un edificio de acero.

Desde luego, esto ocurre cuando se trata de grandes cantidades de humo. El humo que, por ejemplo, puede expeler la chimenea de una casa-vivienda es insuficiente para que determine un efecto perceptible.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 18

Interior 4 por 100. F.	75,50
Id. Id. : G. y H.	75,00
Exterior 4 por 100: F.	86,60
Id. id. : E.	86,60
Amortizable 4 por 100: E.	100,00
Id., 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	100,00
Id. id. id. (con impuesto) F.	89,00
Deuda ferroviaria: A.	101,75
Id. id. : B.	101,75
Id. id. : C.	101,75
Bonos del Tesoro: A.	100,00
Ayuntamiento Madrid 1868.	101,00
Id. Id. Exprs Interior 1899.	98,00
Id. Id. id. 1909.	98,00
Id. Id. D. y Obras:	98,00
Id. Id. Esanche.	100,00
Id. Id. id. 1915.	100,00
Villa de Madrid 1914.	100,00
Id. id. 1918.	98,40
Órdulas Banco Hipot.: 4 por 100.	92,50
" " " : 5 por 100.	111,00
" " " : 6 por 100.	111,00
Acciones Banco de España.	589,00
" " Hipotecario.	000,00
" " E. de Crédito.	000,00
" " Hisp. Americano.	000,00
" " Nuevas Río de la Plata.	000,00
Tabacos.	289,00
Fénix.	000,00
Ferrocarriles Andaluces.	000,00
" " M. Z. A.	678,50
Metro.	000,00
Ferrocarril Norte de España.	610,00
Azucareras preferentes.	000,00
Id. ordinarias.	64,00
Peñarroya.	109,50

La vida deportiva

EN MADRID

Real Sociedad, 3; Athletic, 0

Los partidarios del torneo de Ligas no podrían suponer que la frialdad, la apatía, la indiferencia por esta competición pariera en los propios equipos y no del público, que siempre se halla dispuesto a acudir allí donde se le brinda, en el papel al menos, una ocasión de ver buen fútbol o una emoción real, aunque el fútbol sea malo. Así, el fracaso del partido de ayer no se debe al público, que si no abayero no se debe al público, que si no abayero no se debe al público, que si no abayero...

carburó excelentemente bajo su sabia dirección.

De los vencidos, Solá, en primer término, ya que fué un buen elemento durante la parte del encuentro en que actuó, pues en la primera parte tuvo que ser retirado del campo, por lesionarse en un encontronazo, para no salir más, sustituyendo el puesto de éste el medio Trabal, quien se mostró bien.

Sevilla, 2; Racing, de Madrid, 1
SEVILLA, 18.—En el campo del Sevilla han luchado ayer el equipo de los propietarios del terreno y el del Racing, de Madrid, cuyos onces formaron como sigue:

Sevilla F. C. — Eizaguirre; Sedeño, Monge; Iglesias, Castro, Pico; Roldán, Carreño, Blasco, Corsi y Brand.

Racing de Madrid.—Martínez; Castilla, Calvo; Moreno, Reverter, Ateca; Caballero, Gonzalo, Pérez, Rodríguez y Fuertes.

La lucha comenzó con un dominio alterno, pues un ataque de los forasteros era contestado con otro por los de casa. Los primeros en marcar han sido los madrileños, por mediación de Fuertes.

Los sevillanos fuerzan el tren, llevando bien sus avances, que se estrellan ante la excelente labor del trío defensivo del equipo visitante.

Antes de finalizar la primera mitad, los del Sevilla logran el empate, que es recibido por el público con una enorme ovación.

A poco de empezar la segunda mitad, resulta lesionado Moreno, que es retirado del campo, bajando a cubrir su puesto Caballero. Desde este momento el Racing juega con diez "equipiers", ya que el jugador lesionado no ha vuelto a salir.

Los sevillanos aprovechan su superioridad numérica para presionar ligeramente; pero el enorme juego que realiza la defensa madrileña contrarresta todo ataque. La línea media racinguista se resiente grandemente por la ausencia de Moreno y por la poca regularidad del juego de Ateca.

Durante este tiempo los del Sevilla se apuntan un nuevo tanto, que es el de la victoria.

El equipo forastero ha causado una grata impresión.

Valencia, 4; Oviedo, 2
VALENCIA, 18.—En el campo de Mestalla se encontraron los equipos del Valencia F. C. y el Oviedo F. C., en partido correspondiente al torneo de Liga, grupo A, que fué arbitrado por Arribas, del Colegio catalán.

Venció el Valencia, por cuatro a dos, a pesar de jugar casi todo el partido con 10 jugadores, pues en la primera parte resultó lesionado en un encontronazo el "equipier" José Pérez, que tuvo que ser retirado del campo.

El público que presenciaba el partido acogió al final con una gran ovación la victoria de los suyos, que han realizado un buen debut en la competición liguera.

Real Unión, 3; Racing, de Santander, 1
IRUN, 18.—En el Stadium Gal, en partido que corresponde al torneo de Liga, 1 División, se enfrentó al Real Unión, de ésta, el Racing, de Santander.

La primera parte finalizó con un tanto a cero a favor del equipo visitante.

En la continuación los de la Real se apuntaron tres tantos, con cuyo resultado se llegó al final del encuentro.

La lucha no ha resultado interesante, y han faltado en los dos "onces" algunos de sus buenos titulares.

Arbitró el señor Montero, del Colegio Centro.

Real Zaragoza, 2; Osasuna, 1

ZARAGOZA, 18.—En el campo del Real Zaragoza jugó este equipo contra el Osasuna, de Pamplona, el primer encuentro correspondiente a la II División, grupo B, que fué presenciado por numeroso público, ávido de ver la valía del "once" realista, que se presentaba con nuevos refuerzos.

El juego se llevó con gran entusiasmo por ambas partes, aunque careció de una depurada técnica.

Vencieron los de la localidad por dos tantos a uno, conseguidos por Gurrucharri y Costa. El de los vencidos fué marcado por Urizalqui.

Arbitró Pelayo Serrano.

Boxeo.—Ara derrotado por Wackorf

NUEVA YORK, 18.—El boxeador español Ara, que no se presentaba anoche en perfectas condiciones, por tener una mano lesionada, fué derrotado por "k-o." en el tercer asalto en el combate celebrado en el Club Athletic Olimpia contra el boxeador norteamericano Wackorf.

Lete vence rápidamente

NUEVA YORK, 18.—En la velada celebrada anoche en el Club Athletic Olimpia, el boxeador español Lete dejó fuera de combate en el primer asalto a su adversario, el pugilista Branc.

Detalles de los combates

NUEVA YORK, 18.—En la pelea celebrada por el boxeador aragonés Ignacio Ara, éste llevó por completo la iniciativa en el primer asalto. En el segundo, un fuerte golpe de su adversario lo alcanzó en la mandíbula. Ara fué al suelo. Se incorporó difícilmente cuando el árbitro contaba ocho, y logró resistir hasta el fin del asalto. En el siguiente, bajo los efectos del formidable puñetazo recibido, fué incapaz de esquivar el duro castigo al cuerpo a que le sometió Wackorf. Mediado el asalto, un preciso "upper-cut" de derecha derribó por la cuenta reglamentaria al boxeador aragonés.

El guipuzcoano Lete atacó con enorme ímpetu desde el primer momento a su contrario Branc. Este aguantó una serie de golpes de derecha e izquierda, preferentemente dirigidos al cuerpo, hasta que un gancho asestado con la derecha por Lete lo alcanzó en la mandíbula. Branc fué derribado, sin lograr incorporarse antes de los diez segundos. El peso pesado español fué muy aplaudido por su rápida victoria.

Motorismo

El Real Club de España organiza para el día 3 de marzo próximo un Concurso

de Regularidad sobre itinerario desconocido, con un recorrido inferior a 150 kilómetros, en el que podrán tomar parte todos los socios del Club, con cualquier vehículo de su propiedad.

Las inscripciones serán gratuitas y los premios consistirán en medallas de oro, plata y cobre.

De Primera Enseñanza

La Confederación Nacional de Maestros y el derecho de consortes

Esta ciudad, por conducto de su presidente, ha elevado al ministro de Instrucción pública y Bellas Artes el siguiente documento sobre el asunto de los maestros consortes:

Excmo. Sr.: Con fecha 13 de noviembre de 1926, en nombre de la Confederación Nacional de Maestros y de "El Ideal del Magisterio", cumpliendo un acuerdo de asamblea, tuve el honor de elevar a V. E. una instancia sobre el asunto de los maestros consortes, en el sentido de que se les facilite la unión en una misma localidad donde hay escuelas de niños y de niñas, aunque pertenezcan a distintos escalones. A esa solicitud se contestó por la Dirección general de Primera Enseñanza, por conducto de la Sección Administrativa de Burgos, lo siguiente:

... Que se manifieste al interesado que se atenga a lo prevenido en los artículos 34 y siguientes del vigente Estatuto y disposiciones complementarias, a cuyos preceptos hay que ajustarse en tanto no se modifiquen.

Precisamente, excelentísimo señor, eso es lo que esta entidad y su órgano en la prensa pedían en la mencionada instancia, con argumentos lógicos, humanos y basados en precedentes legislativos, como la Real orden de abril de 1928, concediendo derecho a unirse las maestras con sus maridos funcionarios en las localidades donde éstos prestan sus servicios al Estado.

Precisamente, esa reforma del Estatuto, en lo que afecta a consortes, es lo que se solicita nuevamente en este documento, para dar una solución al asunto que no sea la rigidez extremada de la vigente, ni los privilegios de antaño, pero si la facilidad necesaria para que los matrimonios maestros puedan unirse en una misma localidad, y no tener que vivir injustamente separados, contra toda razón divina y humana.

Excelentísimo señor: Respetuosamente suplico a V. E. acójame y estudie con cariño la instancia nuestra, fecha 13 de noviembre de 1928, reformando en justicia los artículos oportunos del Estatuto del Magisterio primario vigente, con el fin de que puedan unirse en la misma localidad los maestros consortes, pertenezcan a uno u otro escalafón.

Los secretarios de Ayuntamiento y el citado derecho de consortes

Estos funcionarios municipales también han solicitado el que se les conceda a sus esposas maestras el citado derecho, a fin de ponerse unír, como es lógico, en la misma localidad.

Creemos que una vez concedido este derecho a los funcionarios del Estado, debe concederse también a los secretarios de Ayuntamientos, pues esta equitativa y justa petición no puede menos de satisfacerse sobremedida, siquiera por la analogía que guarda con nuestro sentir.

Traslados

En virtud de expediente gubernativo se traslada al jefe de la Sección Administrativa de Santander a servir igual cargo en Murcia, y a don José Pérez Gomis, oficial de dicha Sección, a servir el mismo cargo en la Universidad de Oviedo.

Ascensos

Ascienden a la categoría inmediata superior los siguientes empleados del ministerio de Instrucción pública:

Don Eugenio de Miguel, don Francisco Molini, don Antonio Paramés Gonzalez, don José Cano López, don José Pallerola Cornabella, don Emilio Montes de Ayala, don Luis Morales Sirvent, don Antonio Ramirez Gunch, don Germán Alonso Rojo, don Emilio García Hencio, don Luis Ortega Granados y don Federico de Cácer Dióder.

DESTINOS VACANTES

PROVINCIA DE BADAJOZ

Villarta de los Montes, Ayuntamiento de ídem; escuela unitaria para maestro; 1.950 habitantes.

Higuera de Llerena, Ayuntamiento de ídem; escuela unitaria para maestra; 923 habitantes.

Llerena, Ayuntamiento de ídem; escuela unitaria número 1 para maestra; 7.355 habitantes.

Oliva de Mérida, Ayuntamiento de ídem; escuela unitaria número 2 para maestra; 2.749 habitantes.

PROVINCIA DE BURGOS

Ruayales del Agua, Ayuntamiento de Lerma; escuela mixta para maestro; 221 habitantes.

PROVINCIA DE CASTELLON

Anroig, Ayuntamiento de Chert; escuela mixta para maestro; 103 habitantes.

San Vicente de Piedrahita, Ayuntamiento de Cortes de Arenoso; escuela unitaria para maestra; 501 habitantes.

PROVINCIA DE GUIPUZCOA

Legazpia, Ayuntamiento de ídem; escuela unitaria de niñas, para maestra; 1.389 habitantes.

DE AMERICA

En honor del señor Méndez Vigo

SANTIAGO DE CHILE, 18.—En el Centro Español, la colectividad española despidió con un "lunch" al embajador señor Méndez Vigo. Este, como está anunciado, marchará el próximo miércoles a bordo del "Ebro" para posesionarse de su nuevo puesto en la Habana.

Ex presidente enfermo

SANTIAGO DE CHILE, 18.—Comunican de Antofagasta, que se encuentra en dicha localidad gravemente enfermo el ex presidente de la República de Bolivia señor Gutiérrez Guerra.

El incendio del muelle

BUENOS AIRES, 18.—Según cálculos de los técnicos, en el formidable incendio ocurrido en el muelle sur, las pérdidas ascienden a más de ocho millones de pesos.

Recepción académica

RIOJANEIRO, 18.—Ayer, domingo, se verificó en la Academia de Letras de

Petrópolis la recepción del nuevo socio doctor José Pereira Alves, obispo de Richey.

Construcción de un campo de deportes
RIOJANEIRO, 18.—El día 1 del próximo mes de marzo, el Club de Foot-Ball, "Palestra Italia" colocará la primera piedra del gran estadio de San Paulo, que tendrá "courts" de tenis, "rinks" para patinación, "basket-ball", "Volley-ball", más una piscina para natación.

Para la Exposición de Sevilla
BAHIA, 18.—A bordo del vapor "Itapura" salieron gran número de muestrarios con destino a la Exposición de Sevilla.

Las inundaciones en el Brasil
SAN PAULO, 18.—A causa de las inundaciones terrestres en Santos, por consueñas, el "Aero Club Civil" ha organizado cuencia de los derrumbamientos de estos un servicio de aeroplanos para pasajeros, para el que hay enorme concurrencia.

Restos de un naufragio
PORTO ALEGRE, 18.—Ha sido encontrada en la playa una botella conteniendo un mensaje sin fecha en el que se da cuenta de un naufragio. Poco después aparecieron 18 toneles de gasolina y varios salvavidas con la siguiente inscripción: "Barznesa-Liverpool".

Diplomático a Madrid
RIOJANEIRO, 18.—Se ha despedido del ministro de Relaciones Exteriores, señor Mangabeira, el ministro de la República Dominicana en el Brasil, señor Tulio Cestero, que ha sido trasladado al mismo puesto en Madrid.

La emigración al Brasil
SAN PAULO, 18.—Durante 1928 la Hospedería de Inmigrantes de este puerto alojó a 88.553 personas.

La cuestión romana
RIOJANEIRO, 18.—A propósito de la solución de la cuestión romana, ha sido entrevistado el arzobispo coadjutor de esta capital, doctor Sebastián Leme, quien justificó la necesidad del poder temporal del Papa para actuar con libertad. Añadió que a la soberanía papal vale tanto la demostración material de su soberanía espiritual.

En la Asociación de la Prensa

El sábado por la tarde ofreció la Asociación de la Prensa un vino de honor al ilustre periodista argentino don Angel Sojo, director de "La Razon", de Buenos Aires, que se encuentra en Madrid, de paso para la Argentina, después de un viaje que ha realizado por varias capitales de Europa.

Asistieron numerosos periodistas y literatos y el presidente de la Asociación señor Franco Rodríguez ofreció el homenaje.

El periodista argentino señor Bedia, representante en Europa de "La Razon", de Buenos Aires, ensalzó la figura del señor Sojo, siempre bondadoso y comprensivo, considerándole más que un director, un verdadero padre de periodistas.

Hizo después uso de la palabra el señor Sojo, manifestando que en su viaje por Europa había querido dejar para el final, por esta vez, su visita a España, pues quería tomarla en pos de dulce que le dejara un agradable sabor al marchar a su tierra.

Terminó diciendo que esta visita a Madrid y a España, y el haber encontrado a Franco Rodríguez, el querido periodista, lleno de vitalidad y entusiasmos, le confortaba y le llena de optimismo al regresar a su país, para seguir su obra encaminada a enaltecer a su Patria y a mantenerla cada día más unida al corazón de España.

El domingo de Piñata

Amaneció hermoso y con sol el día de ayer.

Como la mañana brindaba a ello, el público se lanzó a la calle, y fué grande el número de familias que acudió a los paseos de Recoletos y la Castellana, así como enorme la cantidad de automóviles que por allí desfilaron.

Durante toda la mañana hubo mucha animación por las calles, aunque se vieron muy pocas máscaras; sólo algunos pequeños niños lucían artísticos disfraces.

Por la tarde fué mayor la animación en el paseo de Rosales, donde fluyeron buen número de máscaras y algunas carrozas y coches, restos de los pasados días de Carnaval.

Como la tarde enfrió un poco, el público se refugió en los locales de espectáculos públicos, viéndose muy concurridos teatros y cinematógrafos y cafés.

Hubo también animados bailes tamarres en varias Sociedades, siendo uno de los más concurridos el que, a las cinco de la tarde, tuvo lugar en el Circulo Ferroviario.

En los bailes de Piñata, que se celebran con gran animación, no se ha registrado ningún incidente desagradable.

En provincias.—Concurrencia y sol

BADAJOZ, 18.—El Domingo de Piñata se ha desarrollado con gran brillantez, contribuyendo a ello la temperatura, pues durante todo el día el sol lució con esplendor.

Las calles y paseos se han visto concurridísimos.

En diversos locales se han celebrado animados bailes, sin incidentes que lamentar.

El día ha sido bueno

HUELVA, 18.—Como último día de Carnaval la juventud lo ha aprovechado con satisfacción, pues el día ha sido bonísimo.

Todos los sitios destinados a bailes, así como los paseos públicos y las terrazas de los cafés, se han visto concurridísimos, finalizando el día sin incidentes lamentables.

El tiempo inseguro

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 18.—Lo inseguro del tiempo y los ligeros chubascos que cayeron esta mañana han traído a las máscaras, habiendo poca animación en las calles.

Se vió muy concurrido el concurso de disfraces de niños celebrado en el teatro Guimerá.

DE TANGER

TANGER, 18.—Ha llegado a esta ciudad el señor Giuseppe Marchegiano, administrador adjunto italiano de la zona internacional.

LA VIDA EN PROVINCIAS

Los hombres no podrán entrar en el mercado almeriense

ALMERIA, 18.—El gobernador civil ha dictado un bando prohibiendo al sexo masculino penetrar en la plaza de abastos durante las mañanas, para evitar así que las señoras sean molestadas.

Los individuos que deseen verificar compras se proveerán de un permiso especial cada día, y los contraventores serán multados.

Se reúne el Pleno de la Cámara Uvera

ALMERIA, 18.—Se reunió el Pleno de la Cámara Uvera.

Se acordó recurrir contra la resolución de la Dirección de Agricultura, que ha desestimado la petición de la Cámara sobre la incorporación a su jurisdicción de la zona productora de uvas llamadas "obanes", de la provincia de Murcia.

El secretario presentó la dimisión a la Comisión ejecutiva, fundándose en que era llegado el momento de ser sustituido en el cargo. El señor Cervantes opinó que debía disolverse la Cámara.

Después de amplia discusión se acordó no admitir las dimisiones presentadas.

La crisis harinera

VALLADOLID, 18.—El lunes próximo se reunirán en Madrid los harineros para tratar en la asamblea de buscar el remedio a la crisis harinera del interior.

Parece que entre los acuerdos que se han de tomar se señala solicitar del Gobierno la concesión de bonificación en las tarifas ferroviarias de transportes harineros.

El nuevo Prelado de Santander

SANTANDER, 18.—A las once de la mañana llegó al pueblo de Gibaja, próximo a esta capital, el nuevo obispo de Santander, doctor Eguino.

En dicho punto fué recibido por el secretario del Gobierno civil, señor López Dóriga, en representación del gobernador civil, que se encuentra enfermo.

Asimismo se encontraban en dicho lugar representaciones del Ayuntamiento y de la Diputación y otras Corporaciones y entidades, así como las autoridades locales y el pueblo en masa, que recibió al prelado con grandes muestras de cariño.

Al llegar a los límites del término municipal fué el doctor Eguino cumplimentado por el alcalde de Santander, señor Barreda.

El coche del obispo, seguido de gran número de automóviles, llegó a la una de la tarde al Colegio cantabro, celebrándose en dicho lugar el banquete oficial.

A las cuatro de la tarde se verificó una recepción en el Ayuntamiento, que duró cerca de dos horas, y cuando terminó, el doctor Eguino, a pesar de la abundante lluvia que caía, se dirigió a pie a la catedral, acompañado de las autoridades y seguido de inmenso gentío.

En la catedral se cantó solemne tedum.

Aun cuando la ineficiencia del tiempo no ayudó a la mayor brillantez del acto, el recibimiento tributado por el pueblo de Santander a su nuevo prelado puede calificarse de grandioso.

POLITICA

Esta mañana despacharon con S. M. el Rey el jefe del Gobierno y los ministros de Justicia y Culto e Instrucción pública.

El general Primo de Rivera permaneció en la cámara regia una hora y al salir dijo que había solicitado permiso del Soberano para celebrar Consejo bajo su presidencia.

El Monarca señaló la hora de las once y media y en vista de ello esta tarde reunirá a los ministros en la Presidencia para preparar los asuntos que someterán mañana al Soberano.

Con el jefe del Gobierno despacharon los ministros de Hacienda, Fomento y Ejército y el secretario de Asuntos Exteriores, señor Palacios.

Luego cumplimentaron al marqués de Estella los directores de Carabineros y Sanidad, el ministro de Marina, el gobernador civil de Guadalajara.

A las seis de la tarde recibió el jefe del Gobierno audiencia diplomática.

Entre los decretos firmados hoy por Su Majestad el Rey figuran: nombrando presidente del Consejo Judicial a don Francisco García Goyena, y consejeros natos del mismo a los señores Ortega Morejón y González Ruiz.

Anoche en el rápido de Irún regresó a Madrid el ministro de Economía conde de los Andes.

El ministro de la Gobernación recibió esta mañana la visita de los gobernadores civiles de Valladolid, Ciudad Real y Huesca.

El ministro del Trabajo ha aplazado hasta el próximo mes su viaje a Santiago para inaugurar la Caja de Ahorros Nacional.

A las siete de la tarde se reúnen los ministros en la Presidencia para celebrar el anunciado Consejo.

Asistirá el ministro de Hacienda, que se encuentra casi restablecido de su dolencia.

La Bolsa está deprimida y cotiza en baja la mayoría de los valores, mostrándose el dinero retraído y a la expectativa.

El Interior cierra a 75,30 con desventaja de diez céntimos.

Sólo se cotizan las acciones del Banco de España a 580,50 con ventaja de la fracción.

En industriales están ofrecidos casi todos los valores, significándose más en el descenso la Chade, Minas Rif nominativas, Ferrocarriles y Explosivos.

La moneda extranjera acusa al importante y pasan los francos de 25 a 25,50, las libras de 31,09 a 31,55 y los dólares de 6,38 a 6,50.

Imprenta de LA MAÑANA
Minas, 1
Teléfono 54-914

Gran Farmacia del Noviciado

Aneha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Aneha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIENSE EN
La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris
Os curará vuestras enfermedades de la matriz.—Evita el aborto y restituye al período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.
Farmacia de San Juan, Diputación, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artritisimo, Gota, Reuma

D. S. Revenga.—Madrid. Entre los muchos testimonios recibidos por personas que debían su curación al Depurativo Revenga, he aquí uno que me ha parecido digno de ser publicado. El Sr. D. S. Revenga me recomendó tomar el Depurativo Revenga y efectivamente me remedió. D. S. Revenga, Farmacia de San Juan, Diputación, 7, Madrid.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que debían su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zan Brava, Puerta de Alarcón, 6, Madrid.

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis